



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



08-03-22

**VISITA MICROSITIO DE LA CONSULTA DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022**

**ENCHULA TU COLONIA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)**

**SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)**

**VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO**

**Existe evidencia para fincar cargos contra Donald Trump**

**SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)**

**SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)**

**TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA**

**IECM**

Luisa Gutiérrez, integrante del grupo parlamentario del PAN, interpuso una denuncia por acoso sexual en contra su compañero de Morena, Nazario Norberto, al cual acusó de tocarla indebidamente durante la sesión del 14 de diciembre pasado. El pasado 14 de diciembre hizo una denuncia en el pleno ante el supuesto abuso y acoso sexual que ha sufrido por parte de Nazario Norberto. El 20 de diciembre presentó una denuncia final ante la FGJCDMX y a inicios de este 2022 presentó la ratificación de la denuncia, que solicita la Fiscalía que el diputado no se acerque, ni se refiera a ella. Avalado por el **IECM** y por el presidente de la Mesa Directiva del Congreso capitalino, Héctor Díaz Polanco, la diputada Luisa Gutiérrez pudo entrar al recinto legislativo con seguridad privada. (Pacozea.com, Nvnoticias.mx) [Se anexan notas](#)

**INE**

El INE y el TEPJF coincidieron en que hay muchos pendientes para concretar que las mujeres puedan tener mayor participación en los espacios públicos, y que lo hagan sin tener que enfrentar violencia por razón de género por atreverse a participar. En el Día Internacional de la Mujer se inauguró el Foro Nacional con autoridades electorales, jurisdiccionales y legislativas locales en la que participan consejeras y magistradas para hablar sobre los retos para las próximas elecciones y los resultados en el pasado proceso electoral en materia de paridad y acciones contra la violencia política en razón de género. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el senador de Morena, César Cravioto, habló sobre la petición para que el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, comparezca ante el pleno del Senado para que explique por qué solicitó tres mil 830 millones de pesos para la realización de la consulta. Comentó que no hay una persecución en contra del INE, lo que ellos quieren es que se abran cuentas del instituto y que se demuestre como se está dando el uso del dinero del pueblo. (Heraldo Radio) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Aldo Campuzano, director de México Elige, habló de los resultados de la encuesta realizada en febrero, sobre personajes mejor evaluados. En el top 10 de los políticos mejor posicionados, Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores con 52%; el presidente, Andrés Manuel López Obrador; Luis Donaldo Colosio Riojas; Beatriz Gutiérrez Müller; la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier con 41%; Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, en sexto lugar con 40 puntos; la jefa de gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum con 40 puntos. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## TEPJF

El Tribunal Electoral confirmó las medidas cautelares que el INE ordenó a la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum para que eliminara tuits con propaganda gubernamental, así como el llamado a que se abstenga de seguir incurriendo en estas violaciones, tras reafirmar que no es la primera vez que lo hace y descartar afectación a su libertad de expresión, pues tiene deberes constitucionales por cumplir. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

## TEMAS ELECTORALES

El partido Morena viola las reglas y norma electoral al impulsar la revocación de mandato que tendrá lugar el próximo 10 de abril, acusó el representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Federico Hernández Barros, esto debido a que en diferentes regiones de la entidad detectaron no sólo la colocación indiscriminada para impulsar la imagen del presidente de la República, sino acciones que incumplen con los lineamientos de la veda electoral. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

## LEGISLATIVO

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, aseguró que el titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, comparecerá en los próximos días ante el Senado y aseguró que la mayoría de Morena está a favor. El senador recordó que hoy se reúne con los coordinadores parlamentarios y más tarde con la bancada de Morena para analizar el tema. "Lo más probable es que se dé, no hay ninguna objeción. Se va a dar la comparecencia", dijo. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

La presencia del fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, al frente de dicho órgano autónomo, "ya es insostenible", afirmaron diputados de oposición. Lo anterior tras el nuevo escándalo por una investigación de la UIF en contra de Gertz Manero, por una presunta triangulación de recursos durante su gestión como rector de la Universidad de las Américas. Al respecto, el vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Triana, afirmó que "ya son muchas" las irregularidades que le han hallado al Fiscal. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

El Grupo Plural del Senado de la República cuenta con una nueva integrante. Se trata de la senadora Adriana Guadalupe Jurado Valadez, suplente de Martha Márquez, quien renunció al PAN y se sumó a la bancada del PT para luego ser postulada como candidata de ese partido a la gubernatura de Aguascalientes. Con esta incorporación el Grupo Plural crece a seis integrantes, mientras que el PT se queda con cuatro. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

## CIUDAD

En el marco de las manifestaciones por el Día Internacional de la Mujer, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, advirtió que "no es feminista el uso de la violencia; la violencia es, en esencia, machista". Desde Palacio Nacional, durante el acto conmemorativo por el #8M, con motivo del Encuentro de Mujeres Líderes Transformando la Historia de México, la mandataria capitalina llamó al movimiento feminista a no usar la violencia como agente de cambio. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

Durante el mes de febrero de 2022, la Ciudad de México registró 3 millones 321 mil 460 puestos de trabajo afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que representa un crecimiento de 20 mil 293 empleos nuevos, informó la secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo de la CDMX. (Universal Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



## NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que Francisco Cervantes haya sido elegido “legal y legítimamente” como nuevo presidente del CCE y aseguró que lleva buena relación con él, por lo que confió que mantendrá buenas relaciones el dirigente empresarial. Aseguró que pese a los efectos que puede ocasionar la invasión de Rusia a Ucrania, su gobierno no aumentará los precios de los combustibles ni habrá un alza en el precio de la energía eléctrica, por lo que pidió a la población estar tranquilos por este tema. En el Día Internacional de la Mujer, el presidente aseguró que la preocupación y el quehacer de su gobierno es luchar en hacer realidad la igualdad para las mujeres en todos los terrenos, sobre todo en el económico. Acusó que sus adversarios “los conservadores” supuestamente compraron equipo millonario para espionar teléfonos celulares y sacar información. Al exhibir entre risas un mensaje en redes sociales del empresario Claudio X. González, López Obrador le respondió que es un “agitador”, pero “de conciencia”. Aseguró que la llegada de Epigmenio Ibarra, dueño de Argos, y simpatizante de la llamada cuarta transformación, al noticiero radiofónico de Ciro Gómez Leyva no significará un equilibrio pues aseguró que la mayoría de los espacios están en contra de su gobierno “pero ahí vamos, vamos ganando terreno”. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

La titular de la SEP, Delfina Gómez, informó que suman más de 22.9 millones de alumnos que han regresado a clases presenciales a 208 mil instituciones educativas. Indicó que un millón 905 mil docentes también han regresado a las escuelas. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, y el subsecretario del ramo, Hugo López-Gatell conmemoraron el Día Internacional de la Mujer. El secretario Alcocer envió un saludo respeto a todas las mujeres en este y todos los días. Mientras, el subsecretario López-Gatell señaló que este 8 de Marzo es un día a tener muy presente para analizar lo que falta para lograr la igualdad en los géneros. Informó que suman seis semanas consecutivas con reducción de casos de Covid-19, tendencia que se registra en las 32 entidades del país. (Universal Online) [Se anexan notas](#)

Tras las denuncias recibidas por lo sucedido el 5 de marzo durante el partido Querétaro vs Atlas, la Fiscalía de Querétaro informó que se ha detenido a las primeras 10 personas del sexo masculino. Se dio cumplimiento a 21 órdenes de cateo otorgadas por el Juez de Control del Poder Judicial. A los detenidos de nombre Jesús “N”, José Alfredo “N”, Iván “N”, Jonathan Carlos “N”, Víctor “N”, Adrián “N”, Juan Manuel “N”, Eduardo “N” y Edgar Emmanuel “N”; se les detuvo con órdenes de aprehensión por su posible participación en delitos de homicidio en grado de tentativa, violencia en espectáculos deportivos y apología del delito. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

La transparencia y el derecho a saber coadyuvan a combatir la violencia de género, aseguró la comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena. En el marco del Día Internacional de la Mujer, sostuvo que la información empodera a las mujeres e impacta positivamente en su calidad de vida y, además, permite generar diagnósticos que dan luz sobre las diversas situaciones que enfrentan. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

La audiencia en la que la FGR buscaba imputar a cuatro abogados denunciados por Juan Collado por supuestamente estar coludidos para cometer actos de extorsión, lavado de dinero y asociación delictuosa, fue aplazada por un mes. Esto, debido a que Isaac Pérez, abogado que en 2019 formaba parte del equipo de defensa de Collado, tiene Covid-19, por lo que la audiencia inicial fue diferida hasta el próximo 7 de abril a las 13:30 horas. (Universal Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, declaró no tener ningún conflicto de interés para su desempeño imparcial como miembro representante del Estado ante el Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo. En su declaración inicial de intereses que presentó ante el FMP dentro del plazo establecido, manifestó bajo protesta de decir verdad, que en los últimos dos años o en la actualidad, tuvieron lugar los siguientes hechos propios, y que tiene conocimiento de los hechos correspondientes respecto a su cónyuge o concubinario y demás dependientes económicos. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

## INTERNACIONAL

El Gobierno de Ucrania denunció el bombardeo por parte de las fuerzas armadas de Rusia de misiones diplomáticas en el país, tanto en Mariúpol como en Kharkiv". "El Ministerio de Relaciones Exteriores de Ucrania condena enérgicamente el bombardeo por parte de las fuerzas armadas de la Federación Rusa de los locales de las misiones diplomáticas extranjeras en Ucrania", indicó la diplomacia ucraniana en un comunicado. (Universal Online) [Se anexa nota](#)

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunciará un embargo sobre la importación estadounidense de petróleo ruso, en respuesta a la invasión de Ucrania por parte de Moscú, informó la prensa estadounidense. La Casa Blanca informó que Biden hablará para "anunciar acciones para continuar sancionando a Rusia por su guerra no provocada e injustificada contra Ucrania".(Universal Online) [Se anexa nota](#)

Una nueva ley rusa que permite duros castigos por difundir lo que se considere como información falsa sobre las fuerzas armadas aumenta las preocupaciones sobre legislación represiva en Rusia, advirtió este martes la máxima responsable de derechos humanos en Naciones Unidas. "El espacio para discusión o crítica de las políticas públicas, incluidas las acciones militares (rusas) contra Ucrania, se ve restringido de forma profunda y creciente", dijo la Alta Comisionada para Derechos Humanos, Michelle Bachelet, dijo al Consejo de Derechos Humanos de la ONU. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo—